

Stadt Ulm 89070 Ulm

CDU-Fraktion Ulm Rathaus, Marktplatz 1 89073 Ulm

20.07.2016

## Geschwindigkeitsbegrenzung Blaubeurer Ring - Ihr Antrag Nr. 47 vom 23.05.2016

Sehr geehrte Frau Stadträtinnen Dr. Graf und Münch, sehr geehrter Herr Stadtrat Dr. Holz,

vielen Dank für Ihren Antrag, in dem Sie um die Reduzierung der zulässigen Höchstgeschwindigkeit im Blaubeurer-Tor-Ring auf 40 km/h bitten.

Als Grund für Ihren Antrag nennen Sie die Verbesserung der Verkehrssicherheit, bei gleichzeitiger Steigerung der Leistungsfähigkeit durch einen verbesserten Verkehrsfluss. Während die niedrigeren Geschwindigkeiten sicherlich zur Verbesserung der Verkehrssicherheit beitragen, gilt dies in der Regel jedoch nicht für die Leistungsfähigkeit.

Die Verwaltung hat daher den Verkehrsfluss bei einer zulässigen Höchstgeschwindigkeit von 40 km/h simulieren lassen und an jeder Zufahrt verlängerte Wartezeiten von ca. 2 Sekunden als Ergebnis festgestellt.

Obwohl dieser Wert hier sehr gering ist und daher als vernachlässigbar betrachtet werden kann, sind zahlreiche zusätzliche Verkehrsschilder erforderlich, dessen Kontrolle innerhalb der Ringfahrbahn ohnehin kaum möglich ist.

Ich bitte daher um Ihr Verständnis, dass zunächst das in dem Bericht der GD 105/16 "Verkehrssicherheit Blaubeurer Tor" vorgeschlagene Vorgehen umgesetzt und bewertet wird, bevor weitere Maßnahmen wie Geschwindigkeitsreduzierungen als Alternativen in Betracht gezogen werden können.

Mit freundlichen Grüßen

Gunter Czisch